
      
 

    

  

Freunde des SCB 
Hauptversammlung 2024 
Bern, 17. Juni 2024 

 

Protokoll der 6. ordentlichen Vereinsversammlung  

des Vereins «Freunde des SCB» vom 

Montag, 17. Juni 2024, 18.00 Uhr,  
in der PostFinance-Arena, Bern 

 

Teilnehmer (Vorstand): 
   Jürg Steiner 
   Markus Caflisch 

Martin Pauli 
Ueli Gyger 
Nicolas Läderach 
 

Entschuldigt (Vorstand): 
   Alain Rathgeb 
 

Protokollführer: Nicolas Läderach  Vorsitz: Jürg Steiner 

 
Traktanden:  
 

1. Begrüssung durch den Präsidenten und Genehmigung der Traktanden 
 

2. Wahl Stimmenzähler/-in 
 

3. Protokoll der Vereinsversammlung vom 07. Juni 2023 
 

4. Geschäftsbericht 2023 / 2024 und Budget 2024 / 2025 
a) Jahresbericht des Präsidenten 
b) Jahresrechnung mit Revisionsbericht 
c) Budget 2024 / 2025 

 
5. Entlastung 

a) des Vorstandes 
b) der Revisoren 
 

6. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2025 / 2026 
Vorschlag: Unverändert CHF 100.00 pro Mitglied 

 
7. Anträge 

 
8. Verschiedenes 

 
9. Orientierung durch die SCB Eishockey AG / SCB Future AG  
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Bern, 17. Juni 2024 

Traktandum 1: Begrüssung durch den Präsidenten und Genehmigung der 
Traktanden 

Jürg Steiner eröffnet um 18.00 Uhr die Versammlung und begrüsst die anwesenden Mitglieder. Speziell 
begrüsst Jürg Steiner die beiden Ehrenpräsidenten Gerhard Schmid und Walter Freiburghaus.  
 
Gemäss Präsenzliste nehmen 117 Mitglieder an der Versammlung teil. Die Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. 
 
Weiter anwesend sind Rolf Bachmann, Pascal Signer, Patrik Bärtschi, Marc Weber und Thierry Schild 
als Vertreter der SCB Eishockey AG bzw. der SCB Future AG. Die entsprechenden Personen verfügen 
über kein Stimmrecht.  
 
Ferner lassen sich Marc Lüthi, Martin Plüss (SCB Eishockey AG) und Alain Rathgeb (Vorstand) 
entschuldigen. 
 
Jürg Steiner gibt kurz den Ablauf gemäss der Traktandenliste bekannt. Es werden keine Anpassungen 
verlangt. Die Traktandenliste wird gemäss Einladung einstimmig genehmigt.  
 
 

Traktandum 2: Wahl Stimmenzähler/-in 

Christoph Schild wird einstimmig als Stimmenzähler ernennt. 
 
 

Traktandum 3: Protokoll der Vereinsversammlung vom 07. Juni 2023 

Es wird kein Vorlesen des Protokolls vom 07. Juni 2023 verlangt.  
Das Protokoll vom 07. Juni 2023 wird einstimmig genehmigt. 
 
 

Traktandum 4: Geschäftsbericht 2023 / 2024 und Budget 2024 / 2025 

a) Jahresbericht 2023 / 2024 
Es wird kein Vorlesen des Jahresberichts 2023 / 2024 verlangt. 
Der Jahresbericht 2023 / 2024 wird einstimmig genehmigt.  
 
b) Jahresrechnung mit Revisionsbericht 
Es wird kein Vorlesen des Revisionsberichts gewünscht. Martin Pauli erläutert noch kurz die 
verschiedenen Positionen der Jahresrechnung 2023 / 2024. 
Jürg Steiner bedankt sich bei den Revisoren für die geleistete Arbeit. 
Die Jahresrechnung 2023 / 2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
c) Budget 2024 / 2025 
Martin Pauli erläutert kurz die verschiedenen Positionen des Budgets und gibt einen Ausblick betreffend 
die geplanten Einnahmen und Ausgaben. 
Das Budget 2024 / 2025 wird einstimmig genehmigt. 
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Traktandum 5: Entlastung 

a) Vorstand 
Die Entlastung wird dem Vorstand einstimmig erteilt. 
 
b) Revisoren 
Die Entlastung wird den Revisoren einstimmig erteilt. 
 
 

Traktandum 6: Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2024 / 2025 

Vorgeschlagen ist ein Beitrag von CHF 100.00 pro Mitglied. Der Beitrag wird einstimmig angenommen. 
 
 

Traktandum 7: Anträge 

Jürg Steiner informiert, dass im Vorfeld keine statutenkonforme Anträge eingegangen sind.  
 
 

Traktandum 8: Verschiedenes 

Jürg Steiner macht einen Rückblick auf die vergangene Saison und die durchgeführten Events. 
Insbesondere die Spielbesuche (Eliten Junioren und Damen) sowie die Fahrt zum Auswärtsspiel der 
ersten Mannschaft in Rapperswil wurden sehr geschätzt. Daher sollen dieses Events auch in der 
nächsten Saison durchgeführt werden. Die entsprechenden Daten werden kommuniziert, sobald diese 
fixiert sind. Jürg Steiner dankt in diesem Zusammenhang den beteiligten Personen für die Organisation 
der jeweiligen Events.  
 
Weiter gibt Jürg Steiner den weiteren Ablauf der Versammlung bekannt und stellt die Exponenten der 
SCB Eishockey AG bzw. SCB Future AG kurz vor. Er bedankt sich dabei für die gute, freundschaftliche 
und erfolgreiche Zusammenarbeit mit dem Vorstand. 
Zudem wünscht er allen «Freundinnen und Freunden des SCB» alles Gute, eine gute  
Saison 2024 / 2025 und viele schöne Momente.  
 
Markus Caflisch spricht dem Präsidenten, Jürg Steiner, den Dank für die tolle Führung des Vereins aus. 
Die anwesenden Mitglieder bestätigen dies durch Applaus.  
 
Jürg Steiner übergibt in der Folge das Wort den Exponenten der SCB Eishockey AG bzw.  
SCB Future AG.  
 
Es werden keine weiteren Wortmeldungen vorgebracht. 
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Traktandum 9: Orientierung durch die SCB Eishockey AG / SCB Future AG 

Rolf Bachmann eröffnet die Orientierungsrunde und spricht seinen Dank für das Engagement und 
Vertrauen gegenüber der gesamten Organisation aus. Auch macht er einen kleinen Ausblick und 
verweist auf die Events, welche in diesem Sommer in der PostFinance-Arena stattfinden werden. 
 
Auch Pascal Signer bedankt sich vorab für die Unterstützung in der letzten Saison. Beim Rückblick auf 
die vergangene Saison müsse festgehalten werden, dass es diverse «ups and downs» gegeben habe. 
Letztlich habe leider die Konstanz und Effizienz ein wenig gefehlt. Dies gelte es in der nächsten Saison 
zu verbessern.  
Die Zielsetzung für die nächste Saison sei es, weitere Fortschritte zu erzielen und sich weiter zu 
verbessern. Dies könne aber nur mit der Unterstützung der Fans erreicht werden. Er hofft daher, dass 
auch in der nächsten Saison jeweils viele Fans die Spiele besuchen werden.  
Erfreulich sei auch die erste Saison der Damenmannschaft gewesen. Dabei zu erwähnen ist der Sieg 
im Cup gegen die Damen des EVZ. 
 
Patrick Bärtschi macht einen kurzen Rückblick auf den Start seiner Tätigkeit. Seit Mai 2024 ist er nun 
im Amt als Sportchef tätig, wobei seine ersten Eindrücke und Erfahrungen durchwegs positiv sind.  
Auf der Leistung der letzte Saison müsse aufgebaut werden. Dafür sei die Mannschaft und der gesamte 
Trainer-Staff bereit und motiviert. Das Ziel ist es, dass Ende Juli die Vorbereitung abgeschlossen 
werden könne und die Mannschaft für die neue Saison bereit sei.  
 
Thierry Schild bedankt sich für die langjährige Unterstützung der Juniorenabteilung. Er macht in der 
Folge einen kleinen Rückblick auf die Saison und speziell auf die Herausforderungen für einen jungen 
Spieler. Insbesondere die Mehrfachbelastung (Spitzensport / Schule & Lehre) sei dabei ein wichtiger 
Punkt. Letztlich sei es der Traum von jedem jungen Spieler, einmal in der ersten Mannschaft zu spielen 
und später allenfalls in die NHL zu wechseln. 
 
Letztlich bedankt sich Marc Weber für die jahrelange Unterstützung. So könnten immer wieder Projekte 
für den Nachwuchs bzw. nun auch für die Damenmannschaft umgesetzt werden, die andernfalls sonst 
nicht realisiert werden könnten.  
 
Jürg Steiner dankt den Vertretern der SCB Eishockey AG / SCB Future AG und eröffnet die Fragerunde. 
 
Diverse Mitglieder stellen Fragen an die Vertreter der SCB Eishockey AG / SCB Future AG. Diese 
werden allesamt zu deren Zufriedenheit beantwortet. 
 
Jürg Steiner bedankt sich bei Nadja Stoffel und Judith Browne für ihren Einsatz und die gute 
Zusammenarbeit mit dem Vorstand. Weiter bedankt er sich bei der SCB Sport Gastro für die 
Organisation und Durchführung des Events. Er erklärt somit die Versammlung um 19.15 Uhr als 
geschlossen und das Buffet für eröffnet. 
 
 
Für den Vorstand der «Freunde des SCB» 
 

  
Jürg Steiner    Nicolas Läderach 
Präsident    Sekretär 


